

Impressum:

Edité par la Ville de Morges
Adaptations rédactionnelles: Véronique Chaignat
Crédit images: Olivier Bohren
Graphisme: Atelier de graphisme Matthieu Gétaz
Impression: Papier recyclé Cyclus Print, PCL Presses Centrales SA
Tirage: 10'000 ex.

MORGES - BULLETIN D'INFORMATION COMMUNAL - SEPTEMBRE 2012 - REFLETS N° 9

Une Fête pour rendre hommage à une légende



Le programme du samedi 29 septembre en bref

- Toute la journée: Marché de l'épouvantail
- 10h à 12h / Grimage pour les enfants au centre
14h à 18h: commercial des Charpentiers
- 17h15: Départ du cortège des vigneron à Denens
- Dès 18h: Buffet campagnard offert par les Paysannes vaudoises à Chigny
- 19h30-20h: Parade du Cortège des épouvantails à Morges (Grand-Rue et rue Louis-de-Savoie)
- 20h: Couronnement du vigneron de l'année et légende des épouvantails au Château
- Dès 20h30: Parade pyrotechnique. Départ du Château puis déplacement dans la vieille ville. Animations dans les cafés de la ville toute la soirée.

A quoi servent les épouvantails? Pourquoi leur consacrer une «Nuit des épouvantails»? Pourquoi un vigneron est-il couronné lors de cette fête? Lors de cette journée et nuit spéciales, petits et grands auront l'occasion de découvrir les origines de cette fête qui se déroule le 29 septembre 2012.

De la légende de l'épouvantail...

La légende veut qu'en 1387, les vigneron de Denens se lamentaient car leurs récoltes étaient détruites par des essaims d'oiseaux qui mangeaient le raisin, juste avant qu'il arrive à maturité. Les vigneron prirent alors conseil auprès des seigneurs de Morges, où un mystérieux moine leur donna ce conseil: «Prenez des fourches, des chaînes, des vieux balais, des citrouilles, de la paille et des guenilles. Avec deux morceaux de bois, construisez une croix. Faites-lui une tête avec la citrouille, habillez-la de guenilles que vous remplirez de

paille et plantez ces épouvantails au milieu de vos vignes». La seule contrepartie de ce conseil était que les vigneron apportent aux seigneurs une bouteille de leur meilleur vin. Toute à la joie de voir leurs récoltes en pleine santé grâce aux épouvantails, les vigneron oublièrent leur promesse. Lors de la seconde année, les épouvantails commencèrent à se mouvoir, à se constituer en meute et à faire un vacarme d'enfer, rendant ainsi la vie des villageois de Denens absolument impossible. Un vigneron, Agénor, prit alors son courage à deux mains, et implora le moine de les délivrer de cette malédiction. Celui-ci rappela la promesse non tenue; les vigneron apportèrent alors chacun une bouteille. Le moine, considérant leur repentir comme sincère, fit apparaître le roi des épouvantails, immense mais docile, et conseilla aux vigneron de l'amener en un long cortège de Denens à Morges où ils devaient l'y brûler. Ils seraient alors définitivement débarrassés de la malédiction des épouvantails, et pourraient célébrer toute la nuit des vendanges abondantes.

...à la fête de la Nuit des épouvantails

La Nuit des épouvantails veut rendre hommage à cette légende et à l'importance des vendanges et du vin pour la région de Morges. Cette fête populaire, gratuite et ouverte à toutes et à tous, se déroulera le 29 septembre 2012 (pour le programme détaillé, voir encadré). Un grand spectacle pyrotechnique aura lieu dès 20h30 dans la vieille ville, symbolisant la mise à feu du roi des épouvantails. Les spectateurs sont invités à se déguiser en épouvantails, et à participer au cortège au départ de Denens.

Plus d'informations sur: www.nuitdesepouvantails.ch

Christelle Joly, déléguée à la vie culturelle, sportive et associative



Le Domaine de la Ville de Morges présente la cuvée du président



Le mot de la présidente d'honneur

Livrez-vous!
N.H.

En 2011, le Domaine de la Ville de Morges s'est associé à la manifestation du Livre sur les Quais et a créé la cuvée du président. L'idée est simple: choisir un vin blanc et un rouge de grande qualité: «Les Guérites blanc et les Guérites rouge» pour honorer, chaque année, le ou la président-e du salon. Les bouteilles personnalisées pour Le Livre sur les Quais, présentent sur leur contre-étiquette à chaque édition le «mot» signé du président ou de la présidente. Occasion de se remémorer ces instants d'échange avec les auteurs en savourant un nectar morgien ou simplement pour offrir. Vendue en coffret de deux bouteilles ou séparément, vous trouverez la Cuvée du président 2012 sur les quais pendant le salon ou pourrez l'acheter en ligne.

Plus d'informations sur: www.vinsdeterroirmorges.ch

Véronique Chaignat, chargée de communication